Anlage



Oliver Simon, StR Jugendreferent

Dorfstraße 59b 82110 Germering

CSU-Fraktion im Germeringer Stadtrat c/o Oliver Simon, Dorfstraße 59b, 82110 Germering

Herrn Oberbürgermeister Andreas Haas Rathausplatz 1 82110 Germering

Germering, den 16.01.2019

**Antrag** 

Änderung der Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit Erhöhung des Zuschusses für Freizeitmaßnahmen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

auch in meiner Funktion als Jugendreferent bitte ich im Hinblick auf die anstehenden Haushaltsberatungen Folgendes zu bedenken sowie ggf. zeitnah im Stadtrat, respektive dem zuständigen Sozialund Jugendausschuss, über folgenden Antrag eine Beschlussfassung herbeizuführen.

## Antrag:

Die Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit der Stadt Germering werden in Ziffer 2.1.4 dahingehend geändert, dass fortan zur Förderung von Freizeitmaßnahmen je Teilnehmer/in pro Tag ein Zuschuss von EUR 5,00 gewährt wird.

## Begründung:

Die in Germering ansässigen Jugendverbände, Jugendgruppen und Vereine leisten eine hervorragende Jugendarbeit und organisieren hierbei auch mehrtägige Fahrten und Veranstaltungen. Diese Freizeitmaßnahmen dienen vor allem dem Zweck, den Zusammenhalt unter Jugendlichen zu stärken und soziale Erfahrungen gemeinsam zu erleben.

Beim letzten Jugendleitertreffen Ende 2018 wurde seitens der Jugendleiter bzw. der anwesenden Vertreterinnen und Vertreter der budgetierten Jugendeinrichtungen die finanzielle Unterstützung durch die Stadt ausdrücklich gelobt. Als einhelliger Kritikpunkt wurde jedoch angebracht, dass der

-2-

Zuschuss der Stadt Germering zu Jugendfahrten und sonstigen förderfähigen Freizeitmaßnahmen im Vergleich zur Bezuschussung anderer kommunaler Gebietskörperschaften sehr gering ausfalle und seit Jahren unverändert geblieben sei. So werde in München pro Teilnehmer und Tag ein Zuschuss von EUR 8,00, hingegen von der Stadt Germering nur ein Zuschuss von EUR 2,48 gewährt. Dies habe schon oft zu Unmut geführt, weil deshalb bei vergleichbaren Veranstaltungen, insbesondere aber bei gemeinsamen Freizeitmaßnahmen (z.B. Pfadfinderlager mehrerer Stämme aus der Region, Zeltlager Jugendrotkreuz), die Teilnahmekosten für Germeringer Jugendliche regelmäßig wesentlich höher bemessen werden mussten. Manche Maßnahmen hätten deshalb auch aus Kostengründen nicht mehr durchaeführt werden können.

Diese Angaben kann ich insoweit bestätigen, als für Jugendliche aus München und dem Landkreis München pro Teilnehmer/in und Tag über den KJR der Stadt München bei Freizeitmaßnahmen ein Zuschuss von EUR 8,00 gewährt wird (vgl. Zuschussrichtlinien Jugendverbandsförderung KJR München-Stadt, Stand: 10.11.2015).

Ebenso sehen die aktuell geltenden Allgemeinen Fördergrundsätze für den Kreisjugendring Fürstenfeldbruck – wohlgemerkt zuständig für übergemeindliche Maßnahmen im Landkreis Fürstenfeldbruck - eine entsprechende Zuschusshöhe von EUR 8,00 pro Teilnehmer/in und Tag vor.

Die derzeit geltenden städtischen Förderrichtlinien wurden zuletzt im Dezember 2012 geändert; die im Rahmen der Haushaltskonsolidierung gekürzten Zuschusshöhen wurden hierbei jedoch nicht angepasst. Unter Berücksichtigung der weiterhin laufenden Konsolidierung des städtischen Haushaltes rege ich daher an, den Zuschuss zwar nicht auf "Münchner Niveau" anzuheben, aber dennoch merklich zu erhöhen, um die freie Jugendarbeit in Germering weiter zu stärken und insbesondere unsere Jugendverbände, Jugendgruppen und Vereine auch im Bereich der Freizeitmaßnahmen auf Dauer "konkurrenzfähig" zu halten.

Ein zukünftiger Zuschussbetrag von EUR 5,00 pro Teilnehmer/in und Tag erscheint mir hierbei angemessen, aber auch erforderlich. Dahingehend hatten sich auch die Teilnehmer der Jugendleiterbesprechung geäußert. Entsprechend ist auch der im Haushalt vorgesehene Betrag für die Bezuschussung von Jugendfreizeiten anzupassen.

Mildreundlichen Grüßen

Oliver simon, Stadtrat Jugendreferent